

## **Protokoll der 42. Generalversammlung Gönnerverein Schloss Wyher, 17. Mai 2018**

In prächtigem Glanz erstrahlt das neu renovierte Herrenhaus, als der Gönnerverein des Schlosses zur 42. Generalversammlung im Feersaal einlädt. Der Präsident gibt seiner Freude Ausdruck, indem er die Mitglieder als grosse Gönnerfamilie begrüsst und sich für deren Erscheinen bedankt. Erstmals erfolgte das An- bzw. Abmelden über die neue E-Mail Adresse [goennerverein-schloss-wyher@gmx.ch](mailto:goennerverein-schloss-wyher@gmx.ch). Es wurden 50 Abmeldungen entgegengenommen.

Es gingen keine Anträge zuhanden der Generalversammlung ein.

### **1. Wahl der Stimmzähler**

Fritz Hodel erweist der Versammlung den Dienst als Stimmzähler.

Stimmberechtigte: 34, absolutes Mehr: 18

### **2. Genehmigung der Traktanden**

Nach dem Traktandum 4, Jahresbericht des Präsidenten, wird das Traktandum 4b, Wahl der Kassierin eingeschoben. Die geänderte Traktandenliste wird genehmigt.

### **3. Protokoll der letzten Generalversammlung**

Das Protokoll der letzten Generalversammlung gelangte mit dem Versenden der Einladungen an alle Vereinsmitglieder. Das Protokoll wird mit Applaus genehmigt. Der Präsident dankt der Aktuarin Beatrice Ambühl.

### **4. Jahresbericht des Präsidenten**

Christof blickt auf ein spannendes und bereicherndes Vereinsjahr zurück. Gesteckte Ziele wurden erreicht, neue aufgeleistet. Er dankt dem Vorstand für die gute Zusammenarbeit.

- Ein Höhepunkt war der Ettiswiler Herbstmarkt 2017, an dem sich der Gönnerverein einer breiten Bevölkerung präsentieren konnte. Mit einem Wettbewerb, mit dem Verkauf von Schloss Wyher-Büchern und der Abgabe der alten, aber immer noch gefragten Bastelbogen wurde für den Gönnerverein geworben.
- Mit dem Schlosspächter Roger Widmer pflegte der Gönnerverein auch im vergangenen Vereinsjahr eine gute Zusammenarbeit.
- Um mit der Zeit Schritt zu halten, wurde und wird die WeBSITE des Gönnervereins laufend angepasst. Anregungen werden gerne entgegengenommen.

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen.

### **4b. Wahl der Kassierin**

Nach dem unerwarteten Wegzug von Lilian Schäffer, und damit deren Austritt aus dem Vorstand, wird Nicole Gut aus Schötz zur Wahl als Kassierin vorgeschlagen. Mit Applaus wird sie in den Vorstand gewählt.

### **5. Jahresrechnung**

Die Jahresrechnung 2017 wurde mit der Einladung zur Generalversammlung versendet. Da keine grösseren Investitionen getätigt wurden, ist der Gewinn mit CHF 11387.20 relativ hoch.

## 6. Revisorenbericht

Die Revisoren Franz Studer und Josef Bisang haben die Jahresrechnung geprüft und für richtig befunden. Sie wird von der Versammlung einstimmig gutgeheissen. Franz Studer (Josef Bisang wegen Terminkollision entschuldigt) dankt der Kassierin Nicole Gut für die einwandfreie Buchführung.

## 7. Festlegung des Jahresbeitrages

Der Jahresbeitrag bleibt bei CHF 30.- für Privatpersonen und bei CHF 75.- für juristische Personen.

## 8. Wahl der Revisoren

Franz Studer und Josef Bisang behalten weiterhin ihre Ämter als Kassenrevisoren.

## 9. Aktivitäten Gönnerverein 2018

- Der Vorstand arbeitet weiterhin daran neue Mitglieder für den Gönnerverein zu gewinnen. Selbstverständlich sind auch alle bisherigen Gönnerinnen und Gönner eingeladen, für unseren Verein zu werben. Im Schloss werden künftig Anmeldekarten für den Gönnerverein aufliegen. Ein neuer Briefkasten beim Schloss (bei der Barriere) bietet die Möglichkeit, auf schriftlichem Weg an uns oder an die Gastgeber AG zu gelangen um Anmeldungen oder Anliegen mitzuteilen.
- Der Gönnerverein wird das Projekt Apéro- und Gartenplatz beim Westturm finanzieren, das mit ca. CHF 25000.- budgetiert ist. Er bietet 30 bis 40 Personen Platz, liegt direkt am Schlossteich und verschönert den Anblick auf der Rückseite des Schlosses.

## 10. Verschiedenes

- Der glückliche Gewinner des Wettbewerbes am Ettiswiler Herbstmarkt 2017, Martin Dober aus Ettiswil, wurde mit seiner Frau Luzia an die GV eingeladen. Feierlich wird ihm der Preis, ein Cinédiner für 2 Personen im Schloss Wyher, überreicht.
- Im Auftrag des entschuldigten Schlosspächters Roger Widmer informiert der Präsident über Aktuelles der Gastgeber AG aus dem Schloss: Trotz beträchtlichen finanziellen Einbussen infolge Herrenhausrenovation blickt Roger Widmer zufrieden auf das Geschäftsjahr 2017 zurück. Auch im 2018 ist die Auslastung im Schloss mit zahlreichen Hochzeiten an den Wochenenden sowie Seminaren während der Woche und dem neu hinzugekommenen Bluegrass-Festival sehr gut. Widmer lässt den Pachtvertrag mit dem Restaurant 1871 in Luzern 2019 auslaufen und wird anschliessend ausschliesslich im Schloss Wyher tätig sein.
- Der Präsident des Stiftungsrates, Franz Künzli-Duss, dankt dem Gönnerverein herzlich für die ideelle und die finanzielle Unterstützung des Gönnervereins. Die neu erstellte Parkallee auf der Anfahrt des Schlosses wurde durch den Stiftungsrat finanziert und konnte dank der verständnisvollen und konstruktiven Unterstützung von Nachbar Martin Hüsler reibungslos realisiert werden. Das nächste grosse Projekt wird der Einbau einer autonomen Küche sein, wofür der Stiftungsrat erstmals in seiner Geschichte einen Kredit aufnehmen wird.
- Als Bauleiter des bevorstehenden Küchenumbaus präsentiert Jules Hunkeler die entsprechenden Pläne. Zentral sind dabei die neue Küche beim Nordturm und der Bau eines Lagerkubus hinter dem Herrenhaus. Jules erklärt auch die Pflanzeninseln im Schlossteich, die zusammen mit einem Forschungsteam zur Verbesserung der Wasserqualität eingesetzt wurden.
- Herbert Vonwyl fragt nach dem Film übers Schloss von Ernst Gähwiler, der in den **90er Jahren** gedreht wurde. Dieser Film existiert nach wie vor, muss aber evtl. aktualisiert werden.

Mit herzlichem Dank an alle Beteiligten fürs Mitmachen leitet Christof mit Vorfreude zum Nachtessen über und schliesst damit den offiziellen Teil der 42. Generalversammlung.

Im Juni 2018

Die Aktuarin  
Beatrice Ambühl